

高島市は、信長の最大の危機と言われる“元亀争乱”の舞台になった所です。信長公記に、元亀三年（1572）三月「信長、和邇に出陣し、浅井・朝倉軍を木戸・田中の城へ追い込む」元亀四年（1573）七月「信長大船にて高島郡を攻撃。陸からも木戸・田中両城を攻める」とあります。この木戸城に想定されるのが清水山城です。

このころ、ミツバツツジ・オオイワカガミ・イワナシ・タムシバなど早春の花々が楽しめます。  
歴史ロマンに思いを馳せ自然観察を楽しみ、みなさんと大いに語り合しましょう。

◆歴史探訪



地藏山



西屋敷



堀切



東屋敷



東屋敷



ミツバツツジ



畝状空堀



堀切



3郭



2郭



主郭

◆里山整備など：倒木除去・枯れ枝の除去・倒れている木を切ったりしましたアクセス状況・コースタイムの確認見所の確認などしました。



◆自然観察:早春の花々がたくさん咲いています



シキミ



ショウジョウバカマ



オオイワカガミ



ヒサカキ



ミツバツツジ



ミツバツツジ



ミツバツツジ



アセビ



イワナシ



イワナシ



イワナシの花と美」